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一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和３年第３回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 大倉野 忠浩 １ 職員の資質向上について 

（１）自治会サポーター制度において，サポートする職員により対応に差があるとの声を聞く。制度の評価と職

員の資質向上の取組を問う。 

（２）自治体を取り巻く環境は厳しさを増す中，職員には益々高い能力が求められている。能力を向上させよう

という意識の基礎は愛郷心と考えるが，市外から通勤している職員の実態をどのように考えているか。 

２ 支所機能のあり方について 

（１）職員数が年々減少し，市民サービスの低下を多くの市民が懸念している。今後の支所機能のあり方を問う。 

（２）支所の市民サービスが低下しないよう具体的な方策を検討しているか。 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

２ 取違 博文 １ 小学校の統合について 

（１）複式学級がある小学校の統合を進める考えはないか。 

（２）３地域に各１校の小学校とする考えはないか。 

（３）小中一貫教育を推進していく考えはないか。 

２ 企業団地について 

（１）企業団地を造成し，積極的に企業誘致を行っていく考えはないか。 

 

教育長 

 

 

 

市 長 

 



２ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

３ 内園 知恵子 １ 人口減少対策について 

（１）これまでの人口減少対策に係る施策の成果と今後の取組を問う。 

２ 中高年のひきこもりについて 

（１）中高年のひきこもりの実態を把握し，対策を講じているか。 

３ 高齢者の補聴器購入助成について 

（１）聴力機能の低下が見られる高齢者に対して，補聴器購入助成制度を創設する考えはないか。 

４ 高齢者の健康増進について 

（１）高齢者の健康増進を図るため，プールを活用した施策は行われているか。 

（２）高齢者が市内・外のプールを利用する際に，使用料に対して助成制度を創設する考えはないか。 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長・教育長 

 

４ 上赤 秀人 １ 職員採用について 

（１）一般職と専門職（技術職）を分けて募集している理由を問う。 

（２）採用試験要領の住所要件に「採用後は，本市に居住できる見込みの人」としているが，面接時の対応を問う。 

（３）採用試験において，地元高校卒業者に対する採用枠を設ける考えはないか。 

２ 組織体制について 

（１）専門職（技術職）職員の育成をどのように考えているか。 

（２）再生可能エネルギーに関する業務の組織体制を問う。 

（３）頴娃・川辺支所長が兼務職となった理由を問う。 

３ 施設管理について 

（１）畑の郷水土利館の管理及び運営方針について問う。 

（２）夢・風の里アグリランドえいの管理状況について問う。 

４ お茶の取引価格について 

（１）お茶の取引価格向上への対策を問う。 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 
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質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

５ 鮫島 信行 １ 本庁舎移転について 

（１）新庁舎建設を推進しているが，知覧庁舎の活用及び知覧まち商店街の活性化策について問う。 

市 長 

 

６ 川畑 実道 １ 頴娃運動公園内のプール跡地の活用について 

（１）プール跡地を有効に活用する考えはないか。 

２ 文化財の個人所有地について 

（１）文化財の土地購入に対する考えを示せ。 

（２）文化財の個人所有地の固定資産税を課税免除する考えはないか。 

３ いじめ，不登校問題への取組について 

（１）いじめ，不登校の実態及び対応について問う。 

市 長 

 

市 長・教育長 

 

 

教育長 

７ 西山  一 １ サツマイモ栽培について 

（１）サツマイモ基腐病が発生した際の防除などの支援策を問う。 

２ 頴娃農業開発研修センターの活用について 

（１）施設のさらなる有効活用は図られないか。 

３ お茶の振興策について 

（１）お茶の生産・加工技術向上への研修及び指導について問う。 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

８ 吉永 賢三 １ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）ワクチン接種の実施状況と今後の計画を問う。 

（２）公共施設等のコロナウイルス感染症対策について問う。 

市 長・教育長 



４ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

９ 大倉野由美子 １ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）ワクチン接種の実施状況と今後の計画を問う。 

（２）クラスター発生防止のための取組について問う。 

（３）市内のコロナ感染者の医療施設及び宿泊療養施設の状況を問う。 

（４）コロナ禍で苦しむ女性をどのように支援していく考えか。 

２ 新庁舎建設計画の取組について 

（１）新庁舎建設により，総合支所方式及び一部分庁方式が本庁方式へ移行する方針について，市民の理解をどのよ

うに図っていく考えか。 

（２）新庁舎建設の市民アンケートとワークショップ等の実施時期等を示せ。 

（３）現体制と新庁舎建設移行後の本庁及び支所の職員数を示せ。 

３ 子育て支援について 

（１）子ども医療費の助成対象を18歳まで拡充する考えはないか。 

（２）就学援助の小学校新入学支度金を入学前に支給する考えはないか。 

（３）出生祝金制度における祝金を増額する考えはないか。 

４ 公営住宅について 

（１）入居申込時の連帯保証人制度を廃止する考えはないか。 

（２）市営住宅等連帯保証人及び家賃債務保証法人事務取扱要綱の第４条第６号の年齢要件を削除する考え

はないか。 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長・教育長 

 

 

 

市 長 

10 菊永 忠行 １ 消防団員の報酬等について 

（１）年額報酬及び出動費用弁償の現状をどう考えているか。 

市 長 
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 ５ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

11 竹迫  毅 １ 黒木山太陽光発電所の設置について 

（１）発電所設置に係るこれまでの経緯と今後の計画等を問う。 

（２）令和２年度一般会計補正予算（第９号）の太陽光発電事業の執行状況を示せ。 

（３）発電所設置に関する事業説明を十分に行なっているか。 

（４）現在，第３セクターで事業実施することも検討しているのか。 

市 長 

 

12 日置 友幸 １ 世界の記憶について 

（１）ユネスコは本年４月の全体会議において，「世界の記憶」について新制度を承認した。本市にとって非常に厳

しい内容だと考えるが，現状分析と今後の方針を問う。 

２ 庁舎建設の検討について 

（１）現在の知覧庁舎を長寿命化改修した場合と，新庁舎を建設する場合の初期費用から維持管理コストを含めた試

算・比較は行っているのか。行っている場合はその結果を示せ。 

（２）新庁舎を建設するならば，安価なランニングコストと高い環境性能の両立が求められる。将来的な人口減少に

マッチした規模（人口２万人の自治体）の庁舎とし，ZEB(ゼロ・エネルギー・ビルディング)を実現する考えは

ないか。 

（３）ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の推進は絶対的な必須事項であり，庁舎を建設する場合，または

庁舎を大規模改修する場合には一段と重要になる。特定任期付職員制度を利用し，民間人を登用する考えはない

か。 

市 長 

 

 

市 長 

 



６ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

13 西  次雄 １ 人口減少対策について 

（１）本市の人口減少による課題をどのように捉え，解決に向けたこれまでの取組と今後の対策を問う。 

２ ＳＤＧs（持続可能な開発目標）の本市の取組について 

（１）国連のＳＤＧs の 17 の目標の一つに「気候変動に具体的な対策を」とある。気候変動は人類に及ぼす影響は

甚大であるが，このことをどのように認識しているか。 

（２）気候変動により災害が毎年全国各地で発生している。市民生活や農業経営への影響を考慮し，本市独自のＳＤ

Ｇsの取組を問う。 

市 長 

 

市 長 

 

14 山下つきみ １ 観光振興について 

（１）コロナ禍における新しい観光形態（マイクロツーリズム，オンラインツアー，ワーケーション等）の実績と今

後どのように進めていく考えか。 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）ワクチン接種の実施状況と今後の計画を問う。 

（２）交通弱者等への巡回バスによるワクチン接種を行う考えはないか。 

市 長 

 

 

市 長 

 

15 浜田 茂久 １ 健全な教育の提供について 

（１）中学校教科書の歴史記述をどう考えるか。 

２ 平和教育について 

（１）「知覧からの手紙（知覧特攻遺書）」の「世界の記憶」登録を推進するとともに，子どもたちの平和教育に活か

していく考えはないか。 

市 長・教育長 

 

市 長・教育長 

 

 


